

# La Lettre de Ti.Malice

Numéro 21 / Février 2025

## Fête annuelle de Ti Malice

Le Dimanche 19 Mai 2024, Ti Malice a organisé sa traditionnelle fête annuelle à la Chapelle Taillefert où Monsieur Le Maire met à notre disposition la belle salle des fêtes de la Commune.

Malgré le contexte actuel de l'adoption, de plus en plus difficile pour les futurs adoptants, une vingtaine de familles avaient fait le déplacement et ce fut malgré tout une belle fête sous un franc soleil.

Le compte rendu d'activité, le bilan financier, le bilan humanitaire étaient à l'ordre du jour de l'assemblée générale.



Puis place aux souvenirs ! En effet, cette fête a été l'occasion de tourner une belle page de Ti Malice qui fêtait cette année les 25 ans de sa création: Ginette Dubosclard présidente depuis 25 ans souhaitait passer la main de la présidence mais bien sur continuer d'œuvrer en Haïti auprès des partenaires qu'elle connaît bien depuis 25 ans et qui ont besoin de nous.

Beaucoup d'émotion, des sourires et des larmes.



Pour son implication depuis 25 ans au détriment parfois de sa vie personnelle, nous avons, les adoptants et membres du bureau tenus à la remercier par quelques petits présents remis par les enfants adoptés présents.  
(Suite P 2)

## Éditorial

### C'est quoi, l'adoption aujourd'hui ?

Après une loi votée à la va-vite en 2022, des décrets sortis tout aussi vite en juillet 2023, les OAA n'avaient que quelques mois pour solliciter leur autorisation de fonctionner aux départements et demander leur habilitation dans les pays dans lesquels ils voulaient œuvrer. Nous savions que la Mission de l'adoption internationale et les français de l'étranger avaient un objectif : diminuer « drastiquement » le nombre d'OAA autorisés et fermer un maximum de pays. Mission accomplie, Monsieur Piegue peut partir serein vers d'autres horizons. Aujourd'hui, ce sont 6 OAA (Ayuda, COFA, Diaphanie, les enfants de l'espérance, Lumière des enfants et Orchidée adoption) autorisés pour 9 pays (Sénégal, Togo, Equateur, Inde, Thaïlande, Vietnam, Bulgarie et Slovaquie). Les autres pays sont uniquement couverts par l'AFA.

Qu'est-ce que cela veut dire pour les adoptants aujourd'hui ?

Être à l'affût des appels de l'AFA, pour ne pas manquer d'envoyer au jour et à l'heure dite leur dossier, avec le couperet du tirage au sort ou suivant le pays dans lesquels ils pourraient postuler envoyer au seul OAA possible leur dossier. Une liberté pour le moins restreinte et bafouée. Si encore, cela signifiait que tous les enfants en besoin de famille pouvaient rester dans leur pays d'origine, on applaudirait, car c'est le souhait de tous, que des solutions existent pour les enfants dans leur pays d'origine. Malheureusement, on sait que ce n'est pas le cas, nos partenaires haïtiens nous le disent, nous appellent à l'aide, et accueillent toujours des enfants dans des conditions de plus en plus difficiles, même si quelques pays continuent l'adoption en Haïti, cela n'est pas suffisant.

Et, qu'est-ce que cela veut dire pour les OAA ?

25 OAA, et 6 habilités, c'est se priver d'un grand nombre de bénévoles compétents dans l'adoption car on n'œuvre pas dans ce domaine depuis des dizaines d'années sans formation, sans compétence. En ce qui nous concerne, nous continuerons à œuvrer dans les pays qui nous sont chers pour apporter notre solidarité. Nous continuerons aussi à répondre aux candidatures de la MAI pour des pays, car nous ne nous résignerons pas.

Après l'assemblée générale et le moment émotion, place aux agapes, apéritif et déjeuner.



Puis l'après-midi, sous un beau soleil, place aux discussions et aux jeux !



**N'oubliez pas, rendez vous en 2025 le dimanche 8 juin pour la rencontre annuelle**

## Les actions humanitaires et nos projets

Une page s'est tournée pour Ti Malice mais nous ne cesserons pas d'aider nos amis haïtiens. Beaucoup de familles ont fondé ou agrandi la leur avec l'arrivée d'un enfant haïtien. Nos partenaires ont toujours répondu présents. Au regard de cette période dramatique que vivent les haïtiens depuis plusieurs années, nous ne pouvons pas les laisser tomber, nous continuerons par nos différents opérations (parrainage, rentrée scolaire, Noël) et projets (jardinage...) à les aider et les soutenir. Bien sur, nous aurons besoin de chacun d'entre vous, mais nous savons pouvoir compter sur vous. Nous ne faisons pas de grandes actions d'envergure mais à notre image et « Je ne peux pas changer le monde à moi seule, mais je peux jeter une pierre sur les eaux pour créer de nombreuses ondulations. - Mère Teresa ». Toutes les initiatives sont bonnes à prendre.

**Opération cartables** : Les rentrées scolaires se suivent et malheureusement se ressemblent. L'année scolaire qui s'est achevée a été perturbée par le climat de terreur, instauré, en toute impunité, par les gangs lourdement armés. Mais parce que «l'éducation est l'arme la plus puissante que l'on puisse utiliser pour changer le monde» (Nelson Mandela), nous continuerons d'aider nos amis haïtiens par l'achat de cartables et de fournitures scolaires, indispensables aux enfants.

Guerdie tient aussi à préciser qu'en milieu rural la situation économique des parents n'est pas plus reluisante que celle des parents à Port-au-Prince.

Cette année 2024, suite à notre appel et aux dons reçus, nous avons fait parvenir à Guerdie les fonds nécessaires à l'achat des fournitures, elle a donc repris son bâton de pèlerin, fait «les courses» et organisé la remise des cartables. Cette année, 65 enfants ont reçu un kit complet, sac et fournitures. Les mamans aussi étaient présentes à cette belle remise



Pour rappel, l'an passé, c'est 55 enfants qui en avaient bénéficié au cours de 2 «cérémonies de distribution.

**Opération Noël** : C'est d'abord, un panier solidaire avec les aliments de base (riz huile, pâtes...) et un jouet pour les enfants de la famille. Voilà quelques images du dernier Noël 2023.



Pour 2024, encore un peu de patience, Guerdie nous enverra compte rendu et photos bientôt

Noël, c'est aussi l'aide financière que l'on envoie aux directrices des crèches amies afin qu'elles puissent apporter un peu de joie aux enfants aux moments de Noël.

## Les projets:

**Dans la maison d'enfants de Gina ,** Ti Malice va de façon régulière apporter une contribution financière pour culture et maraîchage afin de faire bénéficier les enfants de légumes et de fruits frais.

### Mise en Place d'un Lieu d'Éveil et d'Études a Cap-Haitien.

Guerdie nous a fait part de son projet. L'objectif de celui-ci est de créer un espace adapté pour les enfants à Cap-Haitien, favorisant leur épanouissement éducatif à travers un soutien scolaire et la distribution de repas chauds trois fois par semaine. 3 phases :

Assistance aux devoirs et révision des leçons en mathématiques, français, créole, sciences et histoire.

Ateliers ludiques pour développer les compétences linguistiques et logiques.

Ateliers d'éveil : Activités artistiques, éducatives, ludiques, sportives et culturelles pour favoriser l'épanouissement personnel.

Ce projet, Ti Malice souhaite le mettre en place dès la rentrée 2025. Nous le travaillons avec Guerdie, afin d'en minimiser les coûts pour le rendre pérenne.

## Nos moyens

### les expositions d'art haïtien

Pour aider nos amis haïtiens, il nous faut des moyens, « le nerf de la guerre ». Les expositions d'art haïtien sont un des moyens. Une très belle exposition vente a eu lieu à Guéret du 26 avril au 5 mai 2024. Ginette Dubosclard, lors de l'inauguration, a eu ces quelques mots : « Je ressens un peu de tristesse parce que je me demande quand est-ce qu'on pourra retourner en Haïti , Le pays est aujourd'hui en proie à une grave crise humanitaire et sécuritaire. C'est désespérant, c'est un crève-cœur, je me demande comment ils tiennent ».



Une exposition est en prévision pour le mois de mai 2025 à Savenay à côté de Nantes à l'initiative de Monsieur Bauthamy, adoptant,. Ti Malice possède son propre fond de tableaux donc, si vous aussi, vous pouvez en organiser une, n'hésitez pas à nous contacter. Il « suffit » de pouvoir obtenir de votre municipalité une salle gratuite.

**Le trail du petit Brionnais** organisé déjà depuis 3 ans par l'infatigable Dominique Varellaud. Tous les bénéfices sont reversés à Ti Malice. Alors, si vous êtes dans le coin en septembre 2025, venez participer à la 23e édition du Petit Brionnais à Saint-Sulpice-le-Guéretois

## Coin Culture

### Littérature



La littérature haïtienne récompensée en la personne de Makenvy Orcel en 2023 par le Goncourt américain grâce à son roman « Une somme humaine ». A noter que ce prix est décerné par les étudiants francophones des universités américaines.

Depuis la remise du prix à New York l'écrivain haïtien s'est vu remis bien d'autres nominations dans les capitales européennes, en Afrique et en Amérique du Sud. Un succès mérité qui nous rappelle que le peuple haïtien est un peuple d'artistes.

Une somme humaine

**Makenvy Orcel – chez Babelio**



### Art Haïtien

A signaler l'exposition « les Zombis » au Musée du Quai Branly à Paris. Bien sûr on y évoque Haïti et plus particulièrement on peut admirer une œuvre de Levoy EXIL que nous connaissons bien et dont nous avons exposé les toiles dans toutes les expositions de Ti Malice.

### Sollicitez, sensibilisez vos familles, amis, voisins sur nos actions

#### Ils feront œuvre utile

"Donner, ce n'est pas seulement faire un don. Il s'agit de faire la différence." - Kathy Calvin

### Soutenir l'action de Ti.Malice

M. Mme. Nom ..... Prénom .....

Adresse : .....

Code Postal, Ville : .....

Téléphone : ..... Email : .....

- Je souhaite **parrainer un enfant** \*:  15 €  20€  25€

- Je souhaite apporter une **contribution ponctuelle pour un parrainage** \*

Ma participation : ..... €

- Je souhaite apporter une contribution pour les opérations solidaires en faveur d'Haïti \*

Contribution : ..... €

- Je souhaite apporter une contribution pour les **projets de développement** \*

Contribution : ..... €

(\* déductible des impôts)

**Cocher la case choisie et renvoyer le coupon et le chèque établi à l'ordre de Ti-Malice à :**

**Ti Malice, 3 allée R. Schuman- 23000 – Guéret ou J. Prou, 28 Boulevard Jean Moulin – 44100 – Nantes (toutes questions au 06 75 80 75 62 ou 06 64 23 71 59) ou par virement en précisant l'action choisie» :**

**FR76 3000 3011 2200 0372 6184 575**

## Supplément à la lettre

### Compte rendu « opération Noël 2024 »



63 enfants ont bénéficié de cette belle action humanitaire. Chacun des enfants a reçu un magnifique jouet. Les familles ont reçu 5 lbs de maïs moulu, 3 livres de farine, 4 paquets de macaroni et 1 bol de beurre de cuisine.

Et bien sur, une collation était offerte lors de cette remise





Gros travail de préparation pour Guerdie : sac de denrées et jouets bien alignés

